

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE

**Revue de la Semaine :** Le régicide Passaventi, meurtrier du roi Humbert.—L'Angleterre envoie des troupes à l'Afghanistan.—Le budget de l'agriculture à la Chambre des Députés en France.—Œuvres de bienfaisance accomplies par les RR. Sœurs de la Charité à leur Hospice à Québec.—Fête au Collège de Ste. Anne, en l'honneur du directeur de cette Institution, le Révd. M. X. Frenette.—Décès de la Princesse Alice-Maud-Mary, d'Angleterre, deuxième fille de notre Souveraine la Reine Victoria; décès du Révd. M. Joseph Octave Pelletier curé des Escoumains, et ancien professeur du Collège de Ste. Anne; décès de M. J. Ernest Girard, ancien élève du Collège de Ste. Anne, et étudiant en médecine à l'Université Laval; décès de M. Joseph-Elzéar-Alphonse Roy, élève du Collège de Ste. Anne, et fils de Chs. F. Roy écrivain, de Ste. Anne de la Pocatière.

**Causerie Agricole :** Des premiers soins à accorder aux chevaux en cas de maladies (Suite) : Le clou de rue; clou de rue pénétrant; affection de la peau; la phthiriose ou maladie pédiculaire; la boiterie; mal de gorge.—Des russes employées par les maquignons et des moyens de les déjouer.

**Sujets divers :** La femme d'ordre, la femme de désordre.—Le commerce de beurre.—L'avenir du Manitoba.—Service de la laiterie sous le rapport de la crème.

**Choses et autres :** Le cœur d'un bon chrétien.—Fragments du journal d'un apiculteur.—Voyageurs sur le chemin du Lac St. Jean.

**Recettes :** Fruits produits par bassinage au sulfate de fer (vitriol vert).—Colle au riz.

**A nos abonnés retardataires.**—Le mois de décembre est ordinairement celui que les cultivateurs choisissent pour régler leurs comptes avec le marchand. Dans ces réglemens de compte, nous prions ceux qui nous doivent pour arrérages d'abonnement à la Gazette des Campagnes de nous faire aussi notre petite part; car, nous aussi, nous avons des comptes à payer à nos fournisseurs, et n'avons pour le faire que les seules ressources du prix d'abonnement à notre Gazette.

**PRIERE A NOS ABONNÉS RETARDATAIRES DE PAYER AU PLUS TOT.**

## REVUE DE LA SEMAINE

L'opinion publique dans la plupart des pays de l'Europe s'occupe vivement du nouveau régicide Passaventi, le meurtrier du roi Humbert. En France, le journal de M. Gambetta a essayé d'attribuer ce meurtre à la réaction catholique et bourbonnienne. Son compère le *Sidèle* a appuyé cette jonglerie en disant que "les Jésuites enseignent le régicide." Ces stupides calomnies n'ont pu tenir devant l'évidence!

Passaventi est un socialiste républicain, comme ses confrères les Hoedel, les Nobiling, les Moncasi. Son attentat est la quatrième tentative de régicide qui a eu lieu cette année en Europe, et il est notoire que ces assassins sont les séides de l'Internationale et des sectes socialistes engagées dans un duel à mort entre la république universelle et les monarchies européennes. Les monarches menacés semblent déterminés à rendre guerre pour guerre à ces sectes d'assassins. M. de Bismark, dit-on, sollicite des cours étrangères des traités d'extradition contre les conspirateurs. Des arrestations ont eu lieu par centaines à Rome, et le chancelier demande à la Suisse des mesures rigoureuses contre les meneurs de l'Internationale réfugiés à Genève et à Berne.

Ces mesures n'aboutiront à rien tant que les gouvernements se feront les champions des révolutionnaires en professant des doctrines qui aboutissent logiquement à la haine de la monarchie. Il est puéril de répudier le fruit de la plante après en avoir prodigué la semence. En Italie le régicide Milano a été glorifié; on a même pensionné sa mère en son honneur. Les clubs italiens conspirent la chute de la royauté à ciel ouvert, au nom du principe républicain. Le gouvernement italien les laisse agir. A Florence, ils ont lancé sur le passage du roi Humbert une bombe qui a tué deux personnes. Le pouvoir est tel, le mont esclave de la secte qu'il a été obligé de fermer les yeux sur ce nouvel attentat.

Voilà où en sont les gouvernements qui s'appuient sur les passions révolutionnaires.

— L'Angleterre a envoyé des troupes dans l'Afghanistan. Le territoire de Pémir Chere-Ali est envahi. Mais on doute que la Russie intervienne. D'ailleurs l'Angleterre n'envoie ses troupes

Boulevard de la Gare de l'Assomoi